

Noticias generales.

Agradecemos la atenta comunicación que nos ha remitido la Junta del Santo Hospital de esta villa, dando las gracias á nuestro Director por su cooperación para el mejor resultado de la *Tómbola* que se celebró á favor de dicho benéfico asilo durante las pasadas fiestas de Ntra. Sra. del Tura.

Hace ya más de tres meses que debía inaugurarse en Besalú un centro de recreo, cuyo local está ya amueblado, que en un principio se dijo se titularía *Círculo integrista*, más tarde *Círculo Católico*, y ahora nos viene el *Semanario de Figueras* diciendo que se titulará dicha sociedad *Círculo regional agrícola de San Isidro de Besalú*. En vista de estos cambios se nos ocurre preguntar ¿Donde está la pastora? ¿Es que algunos elementos influyentes de dicha villa han cesado en su oposición y se han aunado las voluntades? De ser así nos alegraríamos infinito.

Según nota que ha pasado á esta Redacción el señor Habilitado de los profesores de este partido, han ingresado el saldo del primer trimestre del corriente año económico, por instrucción pública, los pueblos de San Pedro las Presas, San Salvador de Viaña, Palau de Montagut, Beuda, Ridaura, Las Planas y Besalú; y por atrasos del año económico de 1891-92, los de la Parroquia de Besalú y San Aniol de Finestras. En su consecuencia pueden pasar á cobrar sus haberes los señores profesores de los mencionados pueblos.

Leemos en el Extracto de los acuerdos de la Junta provincial de Instrucción pública:

«Remítase al Rectorado para su tramitación respectiva el expediente instruído por el Ayuntamiento de Olot, solicitando la supresión de la escuela superior de niños para sustituirla con una de Comercio, informando en un todo de acuerdo con el dictámen emitido por el Sr. Inspector.»

Al fin, después de medio año, se les oye la voz á los señores de la Junta provincial. Y voz por cierto muy ronca. ¡Cuánto tiempo para no haber hecho nada! Si fuera una intriga ó una jugarreta política, la tendríamos despachada y resuelta favorable hace cinco meses, ¡Qué cosas tienen ellos!

Comentarios.... á su día.

La cuestión de San Juan continúa por el buen camino emprendido últimamente y no la perdemos de vista. No nos extendemos más para no coartar la libertad de acción de los que en ella trabajan.

Aprobada la actitud del jefe de la Guardia civil en la reunión del 28; aprobada la distribución en seis clases, aprobada la actividad y buenas gestiones de la Mesa; pero no podemos aprobar la escasa asistencia de los grandes fabricantes, hecho que dió que pensar á algunos.

Estuvo bien el Sr. Batlle.

¿Ánimo, señor Alcalde; un paso y tiene orilladas todas las dificultades. Y habrá merecido bien del país.

Heimos recibido la visita de la *Gaceta de la Banca*, de Madrid, y *La Unión de Cazorla*, de Cazorla, y gustosos aceptamos el cambio con las citadas publicaciones.

¿Qué es lo que pasa en Santa Pau? De algún tiempo á esta parte es objeto de las comidillas de la gente pobre de espíritu é impresionable de dicha villa, un ruido misterioso que todas las noches se oye en cierta casa del indicado pueblo, que no es otra cosa, dicen, que alguna alma en pena. Lista será cuando ni los individuos del somatén han podido dar con ella. ¿No habrá en dicha villa quien se encargue de dar una severa lección á ese duende?

El viernes de la pasada semana se cometió un robo en la escuela pública de niños de San Esteban de Bas, llevándose los ladrones de 100 á 125 pesetas en metálico que el Sr. Maestro tenía en uno de los cajones de su mesa despacho.

Este Juzgado, con la actividad que le distingue, instruyó tan pronto como tuvo conocimiento del hecho las primeras diligencias, no dudando que se encontrará el verdadero culpable.

El jueves celebró el arma de infantería, de guarnición en esta plaza, la fiesta de su patrona la Inmaculada Concepción, concurriendo á misa con bandera y música á nuestra iglesia parroquial, ocupando puestos de preferencia en el presbiterio, á más de los señores Jefes y Oficiales del Batallón Cazadores de Barcelona, de guarnición en esta, el dignísimo Sr. Comandante Militar, Jefes y Oficiales de la Zona, Jefes del arma de Caballería, destacada en esta villa, y los señores Jefes de Guardia Civil y Carabineros, que fueron invitados al acto.

La tropa vistió de gala y á la que se dió rancho extraordinario, y la oficialidad se reunió en amigable banquete en el que reinó un verdadero compañerismo, celebrando después de la función dramática del Teatro Principal, un baile de sociedad en el salón del *Círculo Olotense*.

En el Teatro Principal, cedido galantemente por nuestra dignísima Corporación municipal, tendrá lugar hoy el sorteo de los mozos concurrentes al actual reemplazo y que corresponden á los pueblos que forman esta Zona. Día de alegría para los que la suerte les libra del servicio de las armas; pero al mismo tiempo de lágrimas amargas para el pobre que tiene que abandonar su hogar y su familia, de la que muchas veces es su amparo y su sostén.

Son varias las quejas que hemos recibido de nuestros suscritores de Barcelona y pueblos comarcas, manifestándonos que no reciben nuestro semanario con la puntualidad debida y que les faltan algunos números.

Si hay algún oficial de correos que sin estar suscrito á nuestra publicación quiere tener el gusto de leerla, puede pasar nota á nuestra administración que se la mandaremos gratis. Pero la falta más grave de todas ellas es la que está cometiendo el Sr. Administrador de Correos de Campodón, puesto que no dudamos del celo que en bien del servicio ha distinguido siempre al señor Administrador de esta villa. El caso es que un suscriptor del indicado pueblo nos escribió diciendo que le faltaban tres números del mes pasado, se le remitieron de nuevo, depositados por nuestras propias manos en el buzón de esta villa, y tampoco los ha recibido; viéndonos obligados á mandárselos por conducto del ordinario. Llamamos la atención de quien corresponde sobre el particular, esperando confiadamente se corregirá la falta.

Nos hemos propuesto dar á nuestros suscriptores y lectores cosas buenas de utilidad para el estímulo y enseñanza y de lujo y adorno. El hermoso y magnífico Busto de Colón le destaca de todos los objetos ofrecidos hasta el día por su buena presencia y ser de una sola pieza siendo digno de adquirirse; por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado: *Gloria á España. El segundo, Obsequio Verdad.*

EXTRACTO

De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 7 DE DICIEMBRE DE 1892.

Poco después de la hora anunciada se declaró abierta la sesión que presidió el Sr. Alcalde D. Nonito Escubós. Leída y aprobada el acta de la anterior tomaron los siguientes acuerdos.

Que conforme interesa el Sr. Ramisa se le expida certificación del acuerdo que indica en su instancia.

Desestimar la solicitud formulada por dicho Sr. Ramisa proponiendo modificar alguno de los servicios que se prestan en el escenario del Teatro.

Fijadas, de conformidad con lo que propone el Regidor Sindico, las cuentas municipales de los años económicos de 1888-89; 1889-90 y 1890-91, acordóse que las mismas se pongan de manifiesto, durante quince días, en la Secretaría, al objeto de que cualquier vecino pueda examinarlas.

Y finalmente se aprobaron algunas cuentas pendientes de pago.

Sección religiosa.

Hoy Domingo 11. S. Dámaso, p. español cf.

Lunes 12. S. Sinesio lector y mr.

Martes 13. Sta. Lucía vg. y mr.

Miércoles 14. Stos. Nicasio y Pompeyo obispos.

Jueves 15. S. Eusebio ob. y mr.

Viernes 16. Sta. Albina vg. y mr. y Adelaida emperatriz.

Sábado 17. S. Lázaro ob. y cf. y Sta. Vivina vg.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia del Santo Hospital.—La exposición de S. D. M. empieza á las cuatro y media.

CULTOS RELIGIOSOS.—En obsequio á la Virgen y Mártir Santa Lucía, se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, el martes, día 13, habrá misas desde las 5 y media hasta las 8. A las 8, un solemne Oficio y á las 9, otra misa.

A las 6 de la tarde del mismo día, se celebrará una devota función

El domingo, día 18, á las 6 de la tarde, tendrá lugar la acostumbrada función con sermón que dirá el Reverendo P. D. Juan Oller pbro., Escolapio.

Pasatiempos.

CHARADA.

En un pronombre se estima

Prima,

Dentro del pentágama abunda

Segunda,

Es nota que desespera

Tercera.

Y antes que ser calavera,

Por más que alguno se asombre,

Prefiero que se me nombre

Prima, segunda, tercera.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

1 2 3 4 5 6 7	Nombre de varón.
3 1 5 6 7 2	Pescado.
3 1 5 3 1	En la comida.
6 7 2 1	Animal.
3 1 5	Mineral.
5 1	Musical.
4	Letra.
5 7	Artículo.
3 7 5	Musical.
1 3 2 7	Animal.
6 4 5 7 2	Fruta.
3 1 2 3 7 2	Personaje bíblico.
3 1 5 7 6 7 2	id. id.

GEROGLIFICO.

×

..

COLERA

JUEGO

REVI

AV

N L

I

1/2 a

S

Fabian.